

Chronique de l'Institut

Jean-Pierre Wallot

Volume 29, numéro 2, septembre 1975

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/303459ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/303459ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé)

1492-1383 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Wallot, J.-P. (1975). Chronique de l'Institut. *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 29(2), 307–307. <https://doi.org/10.7202/303459ar>

CHRONIQUE DE L'INSTITUT

Congrès de l'IHAF, 1975 —

Les 17 et 18 octobre, à l'Université de Montréal, avait lieu le congrès annuel de l'Institut d'histoire de l'Amérique française. Dans le sillage de la réforme du programme expérimentée à Québec, l'an dernier, le comité du programme, dirigé par M. Yvan Lamonde, a organisé un menu varié et riche de 26 communications, 2 tables rondes et 2 ateliers de chercheurs, sans compter les contacts personnels, les lancements d'éditeurs et un vin d'honneur offert par l'Université de Montréal pour clôturer le congrès. Environ 300 personnes ont assisté aux diverses présentations qui, dans l'ensemble, ont vivement intéressé l'auditoire. Un grand merci par conséquent au comité organisateur, à l'Université de Montréal, à la soixantaine de collègues impliqués dans les communications, ateliers, etc., et à tous les participants.

Le vendredi après-midi, lors de l'assemblée générale annuelle des membres de l'Institut, le président sortant de charge a rappelé les difficultés financières de l'Institut que viennent corriger en partie une subvention accrue du Ministère des Affaires culturelles et une hausse des abonnements. Diverses autres mesures ont été prises (campagne d'abonnements, etc.), mais il nous faut encore compter sur la bonne volonté, le bénévolat et la générosité des amis de l'Institut. C'est M. J.-A. Dionne, conseiller financier de l'Institut, qui a présenté les états financiers. Il y eut également un rapport du nouveau comité de rédaction de la RHAF, dirigé par M. Jean Blain, qui a pris la relève de l'excellente équipe que présidait M. Pierre Savard.

Au cours de la même assemblée générale, on a procédé à l'élection du nouveau Conseil d'administration. Ont été élus MM. Denis Bertrand, Gérard Bouchard, René Hardy, Fernand Harvey, André Lachance, Yvan Lamonde, Paul-André Linteau, Jacques Mathieu, Marcel Trudel, Denis Vaugois et Jean-Pierre Wallot. Les membres du Conseil ont ensuite désigné leur nouvel exécutif: MM. Jean-Pierre Wallot, président, Denis Vaugois, vice-président, et Denis Bertrand, secrétaire. Le nouveau Conseil d'administration devra s'attaquer à de nombreux problèmes dans de brefs délais: rencontre avec le ministre des Affaires culturelles, relations avec la Fondation Lionel-Groulx, participation au Conseil Canadien de Recherche dans les Humanités, etc.

Le prochain congrès annuel aura lieu à l'Université de Sherbrooke, l'automne prochain. M. André Lachance présidera le comité du programme.

La Société historique de Montréal a déposé son rapport annuel pour l'assemblée générale de l'Institut. On y souligne, notamment, l'intervention efficace de cette Société, avec divers autres groupements, auprès du comité de révision du Code civil de façon à amender le projet de loi sur la tenue et la consultation des registres d'Etat civil, de même que la campagne de souscription réussie en vue de l'érection d'un mémorial à Maisonneuve, dans sa ville natale de Neuville-sur-Vanne, à l'occasion du 300e anniversaire de sa mort, le 9 septembre 1976.

JEAN-PIERRE WALLOT
président